

Cuauhtémoc Cárdenas

Pepeito:

Hablé con el Ing. Julián Rodríguez Adams y comisario el -Ing. Manuel García Alvarado, Jefe del Depto. de Fisiología de la Dirección de Defensa Agrícola, para conocer el problema que se presenta en la zona a los cultivos de ajípili.

Sale un avión el lunes, a eso llegan alrededor de las 7 o las 8 de la mañana.

Ll le case todo bien.

El lunes al mediodía llega el representante de la Elken y el martes en la noche salimos por tren a Morelia. Espero estar de regreso en México el viernes.  
Lo de Jalapa se pospuso del día 9 al 23.

Con mi cariño

Juan H. Boff

26-III-63

México, D. F.

Papito:

Mi cariño. En el campo aéreo de Infierillo me entregó Rufino Salgado tu carta. Veo por ella que aun pasarás algunos días en el Medio Balsas, antes de la visita a Chilapa.

El lunes llegó el Sr. Andersen a Méjico. Ese mismo día por la tarde nos reunimos los Ing. Porraz, Sandoval, Herrera y Sanillán y yo con él para nuestra primera plática. El martes por la mañana tuvimos otra reunión y en la noche salimos a Morelia por tren. De ahí a Uruapan por carretera, le dimos una vuelta al Parque Nacional y salimos como a las 1 de la tarde a Infierillo. Vimos bastante bien la obra, nos dijeron van un poco adelantados a su programa previsto. Ya llevan como 100 m de cortina, bastante del revestimiento de tubules, vendedores y casa de maquinaria.

Hoy a las 7:30 salimos en avión a Playa Azul, ahí nos esperaban los Ing. Pérez Alfonso, Buenrostro y Fraga y fuimos luego a los minerales. El Acalpican está poco profundo, parece ha dejado de fluir en la riada por unos días, y se pudo pasar bien. En camioneta y la mayor parte a caballo recorriendo valles de los socavones y afloramientos, nos pasamos ahí unos 5 ó 6 horas. Después de volver en el campamento de La Mixia estuvimos viendo planos y gráficas de las exploraciones de las Truchas.

En principio se ha pensado en tomar muestras de mineral de tres sitios, de distintas calidades, para que realicen en Noruega pruebas en ellos. Son por ahora muestras pequeñas, de unos 100 kg. cada una, con lo cual se podía programar una segunda campaña de pruebas, pero ya de fundición. Sobre la forma de las muestras han hablado sobre todo el Sr. Andersen con los Ing. Porraz y Herrera. El Ing. Porraz explicó también a Jorge Buenrostro como realizar algunos trabajos paralelos a la forma de muestras.

Mañana antes de salir a Méjico nos reuniremos en las oficinas de la Comisión. Creo ahí definiremos los trabajos que hayan de realizarse y lo que se espera de la casa Elkem. Espero tener esto listo cuando te vaya en unos días, para ver si estás de acuerdo con lo que aquí se ha hablado. Al Sr. Andersen, antes de aprobar cualquier cosa, le pediremos desde luego un presupuesto de los trabajos, que considero no será alto. Los resultados los tendremos aproximadamente dos meses después de que lleguen los minerales a Noruega.

Acabo de hablar a México. Me dijo mi Maney, Horacio Teurio -  
sigue bastante delicado. Desde antes de salir, yo lo visité el doming -  
o, lo llevé de urgencia al Hospital Francés, pensando primero que  
señal una tifoides. Hoy me decía mi Maney que parece es un  
abuso en el hígado, algo probablemente de origen paludico, aunque  
los médicos no se ponen totalmente de acuerdo. Yo estuve inspe -  
riendo de su enfermedad. Ésta bastante malo.

Con todo mi cariño

*H. A. H. -*

1º. VIII. 63

Zunapau. Mich.

Guauhtemoc Cárdenas

Papito:

Acabo de recibir tu carta de hoy. Mis más cariñosos recuerdos para ti.

Anoche llegamos de Uruapan, el recorrido lo hicimos por la Piedad, para que el fr. Andersons viera otra zona del país, el Bajío, donde empieza a surgir la industria.

Como te dije, tengo intenciones de ir a Chilapa a tu entrevista con el Obispo Cortés, sólo que tendré necesidad de estar aquí en Méjico el día 7 temprano, porque tenemos una cita con el fr. Dr. Alfonso Lazo, Director del Instituto Nacional Indigenista, para tratar del estudio del problema de los tejedores de palma de Oaxaca y Guerrero. Pensamos ver también a los tres lic. Salinas y Zavala, para que la Secretaría de Industria y Comercio y el Banco de Comercio Exterior, vean la posibilidad de quedarnos en ese estudio. Creo que el propio dir. se podría estar de regreso en Chilpancingo o Iguala y salir el 7 temprano a Méjico. Espero aviso tuyo, si no de todos modos piensemos estar el 5º en la noche en Iguala.

Anoche me decía mi Mamá que operaron anteriormente urgencia, a Horacio. Fique delicado pero lo estás atendiendo. Espero verte hoy.

Mi Mamá y Celeste bien.

Con mis cariños

Guauhtemoc Cárdenas

3-VIII-63

Méjico, D. F.